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ÕÐÎÍÈÊÈ ÊÎÐÎÍÀÂÈÐÓÑÀ
Губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев рас-

сказал, по какому принципу распределяют по медицинским 
учреждениям заражённых коронавирусом. Глава региона 
продолжает отвечать на вопросы уральцев по поводу рас-
пространения COVID-19 и мер по борьбе с инфекцией.

Ответы губернатор по тради-
ции разместил на своей странице 
в Instagram. Одна из подписчиц ро-
дом из Ирбита пожаловалась главе 
региона, что после подтверждения 
у всей семьи из четырёх человек 
диагноза COVID-19, её с мужем по-
местили в одну больницу, а двоих 
малышей в другую.

«Мама вполне справедливо вол-
новалась о самочувствии своих де-
тей — информацию ей выдавали 
только раз в сутки. Разобравшись 
в ситуации, было решено воссо-
единить семью — теперь они все 
вместе лечатся от коронавируса в 
больнице в Заречном», - описал си-
туацию губернатор, выразив надеж-
ду, что в скором времени все четве-
ро поправятся и отправятся домой.

Евгений Куйвашев пояснил, что, 
согласно правилам маршрутизации 
пациентов с коронавирусом, при 
лёгком течении заболевания за-
ражённых госпитализируют в ин-
фекционных отделениях больниц 
по месту проживания. В тяжёлых 
случаях и при случаях средней тя-
жести больные отправляются и в 
инфекционные отделения больниц 
по месту проживания и в медицин-
ские организации, перепрофилиро-
ванные для лечения новой корона-
вирусной инфекции.

«Врачи стараются решать вопрос 
с госпитализацией пациентов с учё-
том индивидуальных особенностей. 
Однако, из-за большого потока 
больных могут возникать вопросы, 
которые мы стараемся оперативно 
решать», - отметил глава региона.

По словам губернатора, на се-
годняшний день в Свердловской 
области организовано 5 848 мест в 
инфекционных отделениях, где ле-
жат люди с коронавирусом, пневмо-
ниями, а также симптомами ОРВИ. 
В Екатеринбурге занято 80 % коек 
(2204), а в остальных муниципали-
тетах области — 55,1 % (1738).

«В тяжёлом состоянии сейчас 
находятся 52 человека с COVID-19, 
в том числе 14 пациентов — на 
ИВЛ. В тяжёлом состоянии с пнев-
мониями — 55 человек, в том числе 
17 — на ИВЛ. Всего на сегодняш-
ний день выписано 1267 человек», 
- рассказал Евгений Куйвашев.

Накануне губернатор Сверд-
ловской области Евгений Куйва-

шев продлил ограничения, вве-
дённые из-за коронавирусной 
инфекции, до 1 июня. Одной из 
причин такого решения стал вы-
сокий показатель заболеваемости 
пневмонией в Железнодорожном 
районе Екатеринбурга.

22 мая в администрации Ирбит-
ского муниципального образования 
состоялось очередное заседание 
оперативного штаба по предупреж-
дению завоза и распространения 
новой коронавирусной инфекции. 

Ситуация по заболеваемости в 
Ирбитском районе: четыре лабо-
раторно подтвержденных случая 
заражения COVID-19, один выздо-
ровевший человек и 30 жителей 
района под наблюдением Роспо-
требнадзора.

Федеральная служба по надзору 
в сфере защиты прав потребителей 
и благополучия человека продол-
жает проверки организаций, кото-
рые работают в период пандемии. 
Полиция в ежедневном режиме 
контролирует выполнение указа гу-
бернатора о соблюдении режима са-
моизоляции и масочного режима в 
общественных местах и обществен-
ном транспорте.

На территории района открыто 
22 дежурные группы в 19 детских 
садах, школьники получают обра-
зование дистанционно. Родителям 
школьников, относящихся к льгот-
ным категориям, было выплачено 
более четырех миллионов рублей за 

неиспользованные школьные обеды 
в условиях дистанционного образо-
вания. Выплаты получили все, кто 
подал заявление, а это 2093 челове-
ка.

Обращаем внимание жителей 
района, что все ограничительные 
меры на территории Свердлов-
ской области пока сохраняются. 
Администрация Ирбитского муни-
ципального образования просит с 
пониманием и ответственностью 
подойти к требованиям властей. Со-
блюдайте все меры предосторожно-
сти, помните про масочный режим, 
социальную дистанцию и лишний 
раз не покидайте свои дома.

По данным городского оператив-

ного штаба: в Ирбите на 25 мая за-
фиксировано 47 фактов заражения 
ирбитчан коронавирусом (5 чело-
века выздоровели, 2 - скончались). 
Под наблюдением специалистов в 
настоящее время находится 48 че-
ловека.

В специализированном отделе-
нии ЦГБ лечение проходят 15 чело-
век. Пациентов с подтвержденным 
диагнозом COVID-19 в их числе 
нет, так как при выявлении корона-
вируса больные сразу перенаправ-
ляются на лечение в больницы Ека-
теринбурга.

На 24 мая в Свердловской об-
ласти ситуация с коронавирусом 
остается напряженной. Регион вхо-
дит в десятку антилидеров рейтинга 
по количеству больных COVID-19. 
Новые случаи заражений были за-
фиксированы в разных районах и 
городах. Общее количество забо-
левших, по данным на этот день, 
составило 3 704 человек.

ÂÎÅÍÍÛÅ ÓÑÒÐÎÈËÈ 
ÏÀÐÀÄ ÄËß 103-ËÅÒÍÅÃÎ 

ÂÅÒÅÐÀÍÀ ÍÀ ÓÐÀËÅ
Военные Центрального военного округа при 

поддержке администрации МО г. Ирбит устроили 
персональный парад для 103-летнего фронтовика 
Петра Шихова из города Ирбита. Об этом сообщает 
пресс-служба Центрального военного округа.

Петр Иванович Шихов прошел всю войну 
от первого и до последнего дня, был трижды ранен. 
За время защиты родины ветеран был награжден 
медалью «За боевые заслуги», орденом Красной 
Звезды, орденом Отечественной войны II степени, 
медалью «За Победу над Германией в Великой Оте-
чественной войне 1941-1945» и медалью «За оборо-

ну Москвы». После демобилизации летом 1946 года 
работал завучем начальных классов в краснодар-
ской школе, но из-за ухудшения здоровья вернулся 
на Урал в 1983 году. В Ирбите живет с 1999 года. 
Сейчас ему 103 года. Ветеран в этом году планиро-
вал принять участие в параде Победы в Москве, но 
этому помешали карантинные мероприятия.

Ветерана поздравил помощник командующего 
войсками ЦВО по работе с ветеранами генерал-
майор Алексей Попов и вручил ему медаль «75 лет 
Победы в Великой Отечественной войне».

Вместе с Петром Шиховым поздравления при-
нимали труженица тыла Мария Кискина, житель-
нца блокадного Ленинграда Людмила Янчевская, 
Владимир Береснев, который в годы войны служил 
в войсках запаса.

Артисты ансамбля песни и пляски военного 
округа исполнили для ветеранов композиции воен-
ных лет.

Торжественное мероприятие стало двадцать 
седьмым в рамках акции «Поддержи ветерана».
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ÄÈÐÅÊÒÎÐ ÈÐÁÈÒÑÊÎÃÎ ÌÎËÎ×ÍÎÃÎ ÇÀÂÎÄÀ:

«ÈÍÔÎÐÌÀÖÈÎÍÍÛÅ ÀÒÀÊÈ 
ÍÀ ÍÀÑ – ÝÒÎ ÑÈÃÍÀË, ×ÒÎ 
ÌÛ ÈÄÅÌ Â ÏÐÀÂÈËÜÍÎÌ 

ÍÀÏÐÀÂËÅÍÈÈ»
В 2020 году исполнилось восемь лет, как один из самых из-

вестных представителей свердловского АПК, Ирбитский 
молочный завод, преобразовался из государственного уни-
тарного предприятия в акционерное общество, а пост гене-
рального директора занял Сергей Суетин. За прошедшие 
годы завод, который по-прежнему на 100% принадлежит 
правительству Свердловской области, фактически превра-
тился в холдинг, объединяющий несколько производствен-
ных площадок и занимающий передовые позиции по пере-
работке молока не только в регионе, но и во всей России.

Успехи отмечены и на высшем 
уровне: президент России Влади-
мир Путин в 2020 году подписал 
указ о награждении Сергея Суе-
тина медалью Ордена за заслуги 
перед Отечеством II степени. Мы 
попросили руководителя предпри-
ятия рассказать о том, как удалось 
достичь таких результатов и кому 
успехи завода «мешают жить».

– Сергей Васильевич, вы ру-
ководите Ирбитским молочным 
заводом с 2012 года. Кто поручил 
вам возглавить предприятие, 
какие первоочередные задачи 
были поставлены?

– На молочный завод я был на-
значен по предложению моего 
товарища и друга Александра Пе-
тровича Бахтерева, в то время за-
нимавшего должность директора 
ОАО «Каменское», с которым мы 
сотрудничали, когда я работал на 
заводе «Пармалат». Он и пореко-
мендовал меня. Что касается задач, 
то главной целью было сделать 
Ирбитский молочный завод луч-
шим предприятием, как минимум, 
в Свердловской области, в том чис-
ле по объемам производимой про-
дукции. Для этого, прежде всего, 
требовалось в кратчайшие сроки 
определить перспективу развития 
завода, поскольку он находился 
в стагнации. Следующая задача 
состояла в том, чтобы провести 
структурные изменения, направ-
ленные на повышение эффектив-
ности использования имуществен-
ного комплекса. На тот период 
часть объектов завода была выве-
дена из состава собственности. Это 
в том числе филиал «Зайковский», 
который мы выкупили в 2013 году. 
В то же время завод сотрудничал с 
неэффективными предприятиями, 
и от этих связей надо было отказы-
ваться. То есть мы наводили поря-
док. Грубо говоря, выявляли и лик-
видировали схемы обогащения за 
счет Ирбитского молочного завода.

– Какой управленческий 
опыт был у вас на момент назна-
чения?

– Прежде всего, я хотел бы от-
метить работу на комбинате «Свя-
тогор» в Красноуральске, которому 
я посвятил 23 года своей жизни, 
пройдя путь от слесаря до заме-
стителя директора комбината. Я, в 
том числе был, избран секретарем 
комитета комсомола на предпри-
ятии, а в 29 лет стал секретарем 
партийной организации, объеди-
нявшей порядка 600 коммунистов. 
Могу сказать, что меня как руко-
водителя сформировали армия и 
«Святогор». И я очень благодарен 
судьбе за работу на этом предпри-
ятии и тем людям, которые учили 
меня работать.

– Как вы попали в сферу 
АПК?

– Волею судеб в 90-х годах я 
оказался в Екатеринбурге, и в 1999 
году начал работу на заводе ита-

льянского концерна «Пармалат». 
Что сделал, что не сделал, думаю, 
не мне судить. Но могу сказать, 
что, когда в 2009 году я написал 
заявление об увольнении по соб-
ственному желанию, инженерно-
технические работники провожали 
меня со слезами. И я тоже с тепло-
той вспоминаю тот коллектив.

– Какое первое впечатление 
оставило у вас знакомство с кол-
лективом Ирбитского молочного 
завода?

– В целом это был коллектив, 
готовый к решению самых амби-
циозных задач. Но все равно нам 
пришлось усилить кадровый со-
став, поскольку задачи развития 
предприятия были связаны с рас-
ширением производства и вводом 
в эксплуатацию передового обору-
дования. Мы поменяли организа-
ционную структуру, усилили отдел 
продаж, создали отдел логистики 
и отдел материально-технического 
обеспечения, а впоследствии – фи-
нансовый отдел. И, конечно, одна 
из главных задач – обеспечение 
сырьем. Эта проблема была самой 
острой, учитывая то, что только за 
2013-2014 годы мы на 70 % увели-
чили объемы производства.

– Какие достижения предпри-
ятия за восемь лет вы могли бы 
отметить?

– Самое главное достижение – 
это то, что коллектив завода пове-
рил, что, имея под руками действу-
ющие активы, фактически можно 
работать намного лучше, чем рань-
ше. Когда я пришел, завод реали-
зовывал готовой продукции на об-
щую сумму 1,8 млрд рублей в год. 
Сейчас – 7,2 млрд рублей. Прибыль 
завода увеличилась в три раза. 
Производительность труда вырос-
ла в 2,7 раза, средняя зарплата – в 
2,5 раза. На сегодняшний день мы 
занимаем 12-е место в России по 
объемам переработки молока. И 
что я особо хотел бы подчеркнуть, 
хоть наше предприятие и принад-
лежит правительству Свердлов-
ской области, мы никогда не про-
сили из бюджета денег и добились 
всех улучшений за счет внутрен-
них резервов. Мы искали возмож-
ности, чтобы расти и развиваться: 
полностью модернизировали наши 
филиалы. Теперь мы продаем 100 
тонн мороженого в месяц, произ-
водимого в Зайковском филиале, а 
новый цех по производству сухого 
молока в селе Байкалово, который 
нам удалось запустить в 2018 году, 
многие эксперты называют луч-
шим в России. В то же время нам 
пришлось отказаться от сотрудни-
чества с сыроделательным заводом 
в селе Целинное Курганской обла-
сти. Это частное предприятие, где 
собственником был сын бывшего 
директора Ирбитского молочно-
го завода. До 2012 года молочный 
завод производил там сыр. При-
чем до того времени именно Ир-

битский молочный завод прово-
дил на том предприятии ремонты, 
приобретал оборудование, то есть 
вкладывал финансы в чужую соб-
ственность. В результате данное 
предприятие оказалось должно 
нам 6,8 миллиона рублей, но даль-
нейшее, с позволения сказать, «со-
трудничество» было бы еще более 
убыточным.

– Что стало с сотрудниками 
предприятия в селе Целинное?

– Учитывая, что все сотрудники 
были в штате Ирбитского молочно-
го завода, а это порядка 80 человек, 
мы вынуждены были их сократить. 
Мы выполнили все социальные 
обязательства: три месяца выпла-
чивали сокращенным сотрудникам 
зарплату. При этом, отказавшись 
от Целинного, мы в два раза на-
растили объем сыра, выпускаемого 
на собственной производственной 
площадке в селе Байкалово.

– Как областное правитель-
ство и губернатор оценивают 
деятельность Ирбитского молоч-
ного завода? Какие новые задачи 
ставят?

– Все наши достижения связа-
ны и с губернатором, и с прави-
тельством Свердловской области. 
Они в первую очередь поддержи-
вают стратегию, над которой рабо-
тает наш инженерно-технический 
состав. Второе – они позволяют 
вкладывать нашу прибыль в даль-
нейшее развитие предприятия. Что 
касается бюджетных средств, то за 
все восемь лет, что я руковожу за-
водом, мы только один раз обрати-
лись за финансовой поддержкой – 
на покрытие процентной ставки по 
кредиту, на который мы модерни-
зировали площадку в Байкалово и 
запустили новый цех по производ-
ству сухого молока. Общая сумма 
кредита – 600 млн рублей. Мы при-
няли необходимые управленческие 
решения, что позволило нам более 
комплексно перерабатывать все 
сырье, поступающее на предпри-
ятие. Это касается, например, об-
рата, поступающего после произ-
водства масла, а также творожной 
сыворотки, которая раньше слива-
лась, а теперь она направляется на 
сушку. Разумеется, все это привело 
и к созданию новых рабочих мест.

– Насколько известно, недав-
но правительство поручило за-
воду задействовать в своей рабо-
те Ирбитский плодосовхоз. Как 
вы намерены его использовать?

– Действительно, такая задача 
была поставлена в 2017 году. Пло-
досовхозом завод уже тщательно 
занимается. Руководство области 
было обеспокоено его судьбой, 
потому что там не выплачивалась 
зарплата, имелись задолженности 
по налогам и перед поставщиками 
коммунальных услуг. Сейчас ком-
пания, с которой мы заключили 
контракт, готовит бизнес-план раз-
вития площадки Ирбитского пло-
досовхоза, формируется трудовой 
коллектив. Задача поставлена – бу-
дем выполнять!

– Качество молочной продук-
ции, прежде всего, зависит от сы-
рья. Как за восемь лет изменились 
взаимоотношения между предпри-
ятием и производителями нату-
рального коровьего молока?

Окончание на стр. 3
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ÝÍÅÐÃÈÈ
Уважаемые потребители электрической энергии, 

на сайте ОАО «МРСК Урала» https://www.mrsk-ural.ru/ 
заработал сервис передачи показаний приборов учета 
электрической энергии по физическим лицам (ФЛ) 
https://www.mrsk-ural.ru/client/transmission/readout/

На этой странице жители частных домовладений, 
присоединенные к сетям «Россети Урал», могут пере-
дать показания своих приборов учёта электроэнергии.

Ранее сверка показаний приборов учета данной ка-
тегории клиентов производилась путем обхода специ-
алистами энергокомпании. Сейчас потребители могут 
передать показания в режиме онлайн, исключив внеш-
ние контакты.

Для передачи показаний необходимо выбрать свой 
регион проживания, ввести номер лицевого счета, све-
рить домашний адрес и номер прибора учета, ввести 
показания.

Показания индивидуальных приборов учета не-
обходимо передавать ежемесячно до 25-го числа. Это 
позволит энергосбытовой и электросетевой компании 
максимально точно определить объем потребления 
каждого клиента и рассчитать корректную сумму за 
электрическую энергию.

Осознанность потребителей частного сектора по-
зволит избежать каких-либо недоразумений, в том 
числе, связанных с последующими очными проверка-
ми работы приборов учета.

Данный сервис не распространяется на граждан, 
проживающих в многоквартирных домах, оснащен-
ных общедомовыми приборами учета электроэнергии 
или в домах с интеллектуальными приборами учёта, 
которые передают показания автоматически.

«ÏÎËÈÖÅÉÑÊÈÉ ÄßÄß 
СТЁПА»

Юным ирбитчанам было предложено выполнить 
поделку, которая содержит в себе образ сотрудника 
органов внутренних дел в форме. На муниципальный 
этап конкурса поступило более 50 работ, изготовлен-
ных юными жителями города Ирбита и Ирбитского 
района. В условиях санитарно-эпидемиологической 
ситуации в стране в этом году конкурс прошел в он-
лайн формате. Победителей жюри выбирало дистан-
ционно по фотографиям работ. Задача была непростая, 
ведь абсолютно все работы достойны внимания, ува-
жения и похвалы авторам. Различные материалы, ин-
тересные идеи, старания и частички души участников 
были видны в каждой работе.

В состав жюри вошли сотрудники МО МВД Рос-
сии «Ирбитский», представители Общественного со-
вета при ОВД и Совета ветеранов ирбитского отдела 
полиции. Места распределились следующим образом:

1 место - Лиза Буланова.
2 место разделили Вика Чеснокова и Алена Рожина.
3 место - Данил Бедрин.
Работы, занявшие призовые места в Ирбите, были 

отправлены на областной этап конкурса. По оконча-
нию режима самоизоляции победители будут пригла-
шены в отдел полиции для награждения. Руководство 
МО МВД России «Ирбитский» благодарит всех участ-
ников конкурса «Полицейский Дядя Стёпа» за прояв-
ленный интерес и прекрасные работы. Всем участни-
кам по электронной почте в ближайшее время будут 
отправлены благодарственные письма.

ÏÎÃÈÁ ÂÎÄÈÒÅËÜ 
ÃÐÓÇÎÂÈÊÀ

22  мая 2020 года в 19.00 на 55 километре автодо-
роги Камышллов-Ирбит-Туринск-Тавда произошло 
столкновение двух грузовых автомобилей, в результа-
те которого погиб человек. 

Сотрудниками Госавтоинспекции, прибывшими 
на место ДТП, установлено, что 34-летний мужчина, 
управлял автомобилеи Isuzu, при выезде со второсте-
пенной дороги не уступил дорогу автомобилю МAN c 
прицепом и допустил с ним столкновение.

В результате ДТП водитель Isuzu скончался  на 
месте. Водитель MAN  не пострадал. Сотрудниками 
полиции установлено, что водитель Isuzu проживал в 
Курганской области, работал у индивидуального пред-
принимателя в должности водителя, в момент ДТП 
ремнем безопасности пристегнут не был.  Общий стаж 
вождения категории «С» 12 лет, за нарушение ПДД РФ 
привлекался 6 раз. 

На месте ДТП сотрудниками полиции проведены 
все необходимые процессуальные действия. По фак-
ту ДТП проводится проверка, в рамках которой будут 
проведены необходимые экспертизы и исследования. 

ОГИБДД МО МВД России «Ирбитский»
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– В 2012 году Ирбитский мо-
лочный завод принимал 68 ты-
сяч тонн молока, за 2019 год мы 
переработали 169 тысяч тонн, а 
в этом году планируем 195 ты-
сяч тонн принять и перерабо-
тать. Конечно, для того, чтобы 
так существенно нарастить объ-
емы, нужна кропотливая и про-
фессиональная работа, чем мы 
и занимаемся. Мы благодарны 
хозяйствам, которые поверили 
нам. Если раньше в том же Ир-
битском районе мы получали от 
хозяйств лишь 20 % молока от 
общего объема сырья, то сейчас 
ирбитские хозяйства увеличили 
объем до 50 %. Почему повери-
ли, да потому что мы отчетливо 
понимаем, что только сообща 
можем добиться результата. 
Поэтому пытаемся создать эко-
номические предпосылки для 
достижения результатов в рабо-
те. Держим цену, своевременно 
рассчитываемся, даем кредиты, 
и хозяйства отвечают: увеличе-
нием объемов производства мо-
лока и улучшением качества.

– Поступает ли на Ирбит-
ский молочный завод молоко 
из других регионов?

– Мы, безусловно, отдаем 
приоритет нашим производи-
телям, но, в то же время, сырое 
молоко – продукт сезонный, в то 
время как спрос на готовую мо-
лочную продукцию не просто 
стабилен, он растет. Соответ-
ственно, возникает потребность 
в поиске новых поставщиков. В 
прошлом году нас поддержала 
Тюменская область.

– Пару лет назад в Законо-
дательном собрании Сверд-
ловской области поднимался 
вопрос о том, что в числе по-
ставщиков – предприятие из 
Татарстана, которое создава-
ли вы. Как можете это про-
комментировать?

– Действительно, после ухо-
да с «Пармалата» я взял кредит 
и вместе с моим компаньоном 
создал компанию, которая рабо-
тает до настоящего времени. Я 
горжусь, что смог создать такое 
предприятие. Что касается по-
ставок на Ирбитский молочный 
завод, то они были именно в 
тот период, когда натурального 
коровьего молока, произведен-
ного в Свердловской области, 
не хватало. Но предприятие из 
Татарстана не имело никаких 
привилегий, поставки молока 
на завод производились в об-
щем порядке, а после того, как 
местные хозяйства нарастили 
объемы, поставки из Татарстана 
прекратились.

– Изменился ли с началом 
пандемии коронавируса спрос 
на продукцию Ирбитского мо-
лочного завода?

– Нет, все идет без измене-
ний. По итогам первого квар-
тала объем реализации даже 
увеличился на 25% по сравне-
нию с прошлым годом. Но мы 
отчетливо понимаем, что поку-
пательский спрос будет падать.

– Ходят слухи о случаях за-
болеваний на самом предпри-
ятии.

– Два случая действительно 
были, но не на самом заводе. 
Наш сотрудник был отправлен 
домой 30 марта, так как он вхо-
дит в группу риска по возрасту, 
а его супруга 23 апреля ушла 
на больничный без выхода на 
работу, почувствовав недомога-
ние. Всех контактных провери-
ли, все результаты отрицатель-
ные. Как и любое предприятие 
пищевой промышленности, 

мы уделяем особое внимание 
вопросам биологической без-
опасности, а в нынешних усло-
виях мы занимаемся этим еще 
пристальней. Поэтому пытать-
ся раздуть данные случаи, по 
меньшей мере, непорядочно, 
тем более что от этого никто не 
застрахован.

– К сожалению, за по-
следние годы Ирбитский мо-
лочный завод несколько раз 
становился объектом якобы 
разоблачительных публика-
ций. Как бы вы оценили их 
воздействие на репутацию 
предприятия?

– Каких-то разоблачений я 
не увидел. Это либо факты, ко-
торые вообще не соответствуют 
действительности, как, напри-
мер, утверждения о том, что я 
якобы был директором завода 
«Святогор» и имел отношение 
к олигархическим структурам, 
либо попытки вытащить на свет 
информацию про молоко из 
Татарстана, которую я никогда 
не скрывал и которая уже была 
проверена правительством об-
ласти. В остальном же эти пу-
бликации строятся на баналь-
ном поливании меня грязью. 
Причем делается все это ано-
нимно, и самое печальное, что 
действующее законодательство 
не позволяет привлечь к ответ-
ственности этих подлецов.

– Обсуждали ли вы с пред-
ставителями трудового кол-
лектива данные публикации? 
Обеспокоены ли работники, 
чувствуете ли вы их поддерж-
ку?

– У меня просто нет време-
ни и возможности отвлекаться 
самому и отвлекать коллег на 
подобную ерунду. У нас есть 
много планов, и благо, на заводе 
сформирована надежная коман-
да, которая успешно выполняет 
поставленные задачи. Все, что 
сделано за прошедший период, 
сделано вместе с коллективом и 
на их глазах, при их участии, и я 
не думаю, что какими-то статья-
ми можно изменить их отноше-
ние к проделанной работе.

– Кто, на ваш взгляд, стоит 
за подобными информацион-
ными атаками?

– Во-первых, это те люди, 
которым наши успехи стоят по-
перек горла. А, во-вторых, это 
граждане, которые пытаются 
незаконно получить от одного 
из предприятий завода деньги. 
Речь идет об ООО «Агрофир-
ма «Ирбитская». Я считаю, что 
атака на нас организована на-
следниками бывших руководи-
телей завода и агрофирмы.

– А могут быть здесь по-
литические мотивы? Прошла 
информация, что вы будете 
выдвигаться в Законодатель-
ное собрание Свердловской 
области.

– На мой взгляд, это не своев-
ременный вопрос. Во-первых, 
надо дождаться, когда по этому 
вопросу примет решение губер-
натор. Во-вторых, это не мое и 
мне это не нужно. Поэтому я 
склонен видеть в этой истории 
только тех людей, о которых 
сказал выше.

– Почему вы так думаете?
– Давайте сопоставим со-

бытия. Я пришел на предпри-
ятие в 2012 году, до 2017 года 
никаких публикаций не было. 
Почему? Да потому что завод в 
том состоянии, в каком он был 
восемь лет назад, попросту не 
был никому интересен. Теперь 
же это сеть предприятий, задей-

ствованных в одном производ-
ственном цикле. Неудивитель-
но, что подобные достижения 
могут вызывать у наших конку-
рентов зависть. Далее – первые 
публикации появились именно 
тогда, когда мы начали работу 
по возвращению активов агро-
фирмы «Ирбитская». Это стало 
возможным только в конце 2016 
года, когда мы довели долю в 
уставном капитале до 99 % и, 
наконец, добились смены руко-
водства в агрофирме.

– А что было до этого?
– А до этого бывший дирек-

тор агрофирмы попросту отка-
зывался передавать документы 
о финансово-хозяйственной 
деятельности, несмотря на то, 
что Ирбитский молочный завод 
был крупнейшим учредителем 
и участником агрофирмы. Я те-
перь убежден, что все делалось 
для того, чтобы затруднить воз-
вращение активов и скрыть сле-
ды финансовых преступлений. 
Уверен, что, получи мы доступ 
к документам в 2012 году, мы 
бы смогли оспорить передачу 
бывшему директору агрофир-
мы доли в уставном капитале 
предприятия. Теперь же его на-
следники требуют от агрофир-
мы выплаты 32 млн рублей на 
основании решения суда.

– Готовы ли вы исполнить 
решение суда?

– С одной стороны, мы, как 
законопослушные граждане, не 
можем не исполнить решение 
суда. Я даже считаю, что выпла-
ти мы эту сумму, то никаких ин-
формационных атак бы не было. 
С другой стороны, есть принци-
пы, через которые переступить 
нельзя. И, если ты, как дирек-
тор, как человек, не будешь их 
придерживаться, рано или позд-
но от тебя все отвернутся. На-
следники и обслуживающие их 
юристы жили и получали блага 
за счет агрофирмы и Ирбитско-
го молочного завода, наверное, 
надо и самим о себе позаботить-
ся, а не продолжать жить за счет 
других. Кроме того, очевид-
но, что, если мы выплатим эти 
деньги за долю, которую быв-
ший директор агрофирмы, по 
версии следователей, получил 
преступным путем, они просто 
растворятся и назад агрофирма 
их никогда не получит.

– Что вы имеете в виду?
– В настоящее время в 

Ирбитском районном суде 
Свердловской области рассма-
тривается дело о незаконном 
уничтожении прежним руко-
водством агрофирмы векселей, 
которыми учредители общества 
с ограниченной ответствен-
ностью рассчитались за доли 
в уставном капитале. Матери-
альный ущерб, нанесенный 
агрофирме в результате данной 
аферы, установлен следстви-
ем и составляет более 104 млн 
рублей. Подсудимым по этому 
делу проходит бывший дирек-
тор агрофирмы, но в связи с тем, 
что он погиб, его интересы в 
суде представляют наследники. 
И эти граждане делают все для 
затягивания процесса: не прихо-
дят в суд, заявляют перед судом 
разного рода бессмысленные 
ходатайства, заваливают свиде-
телей пустыми вопросами. И на 
этом фоне появляются какие-то 
публикации про меня. Я вос-
принимаю это исключительно 
как сигнал, что мы действуем 
правильно, идем в верном на-
правлении.

– Нанес ли прежний руко-

водитель агрофирмы ущерб 
помимо этих 104 млн рублей?

– По данному вопросу ре-
шение должен принять суд. На 
мой взгляд, ущерб был просто 
колоссальным. Было списано и 
уничтожено 44 объекта недви-
жимости, такие как коровники, 
телятники, гаражи и прочие 
объекты, которые агрофирма 
могла использовать в своей про-
изводственной деятельности 
или продать по рыночной цене, 
стоимостью в десятки милли-
онов рублей. Показательным 
является пример с машинно-
тракторной мастерской (МТМ) 
в деревне Фомина. В 2017 году, 
вскоре после того, как по зада-
нию правительства Свердлов-
ской области мы довели долю 
в уставном капитале до 99%, я 
получил письмо от работников 
агрофирмы. Они сообщили, что 
трудятся на улице: нет ни бы-
товок, ни теплых туалетов, ни 
условий для ремонта сельскохо-
зяйственной техники. Начинаем 
разбираться. Оказывается, зда-
ние МТМ площадью в 800 кв. 
м было продано в 2010 году за 
смешную сумму в 20 тысяч ру-
блей водителю агрофирмы, ко-
торый затем передал здание до-
чери экс-директора. И дело тут 
даже не в материальном ущер-
бе, а в том, что о людях, которые 
зимой и летом должны обслу-
живать технику на открытом 
воздухе, без элементарных са-
нитарных условий, никто не по-
думал. И это не единичный при-
мер. Более того, мы говорим об 
ущербе, который понесло ООО 
«Агрофирма «Ирбитская», но 
ведь и Ирбитский молочный за-
вод понес ущерб при создании 
агрофирмы.

– Каким образом?
– Я никогда об этом не гово-

рил, в силу определенных при-
чин. Только тот, кто совершенно 
не думал о последствиях, о пер-
спективах и работе Ирбитско-
го молочного завода, а думал 
только о собственном благопо-
лучии, мог принять решение о 
передаче части собственности 
Ирбитского молочного завода, 
а именно филиал «Зайковский» 
в качестве доли в уставной ка-
питал при создании агрофир-
мы «Ирбитская». Филиала, без 
которого чисто технологически 
Ирбитский молочный завод 
работать не может. Тут же был 
заключен договор аренды. Ир-
битский молочный завод платил 
арендную плату и вкладывал 
средства в ремонты, приоб-
ретение оборудования. Нужно 
это было в первую очередь для 
того, чтобы «нужным людям», 
которые закроют на это глаза, 
поставить больший процент их 
доли в уставном капитале. В 
2013 году, как я отмечал ранее, 
Зайковский филиал удалось 
вернуть заводу, но цена возвра-
та была в разы выше.

– Каково сейчас состояние 
агрофирмы?

– За эти годы мы сделали 
многое: закупили новую сель-
хозтехнику, построили новые 
телятники. По итогам 2018 года 
ООО «Агрофирма «Ирбитская» 
заняло первое место в обла-
сти по приросту производства. 
Часть имущества, в том числе 
МТМ в деревне Фомина, про 
которую я говорил, удалось 
вернуть через суд. В настоящее 
время по данным фактам про-
водится доследственная про-
верка. Но хочу отметить: мы не 
преследуем цель кого-то непре-

менно наказать. Возможно, всех 
этих процессов можно было из-
бежать, если бы семья прежнего 
директора не пыталась полу-
чить огромные деньги, которые, 
по моему глубокому убежде-
нию, они не имеют право тре-
бовать, и если бы они не пре-
пятствовали возвращению того 
имущества, которое жизненно 
необходимо для агрофирмы и 
которое они, как установил суд, 
получали незаконно.

– Насколько морально тя-
жело было «разгребать» эту 
ситуацию, учитывая, что и 
бывшего директора агрофир-
мы, и бывшего директора мо-
лочного завода нет в живых?

– Мне действительно очень 
неприятно, когда приходится 
вспоминать и тем более обсуж-
дать бывших руководителей 
Ирбитского молочного завода 
Евгения Леонидовича и агро-
фирмы «Ирбитская» Алексан-
дра Евгеньевича. Мое глубокое 
убеждение заключается в том, 
что, несмотря на мою, как я 
считаю, объективную оценку их 
деятельности, сам факт их рабо-
ты на руководящих постах за-
служивает уважения, поскольку 
находится во главе таких пред-
приятий очень непросто. Но, к 
сожалению, их прямые наслед-
ники сами провоцируют ситуа-
цию, когда мы вынуждены для 
защиты интересов коллектива 
давать оценку действиям пре-
дыдущего руководства

– Кроме директора были 
и другие участники агрофир-
мы, какова их роль?

– Первое, что надо пояснить. 
Мы с самого начала выступали 
не против объединения умира-
ющих хозяйств, а против того, 
что в ходе этого объединения 
был нанесен ущерб создаваемо-
му предприятию. И лица, стоя-
щие у руля, не вкладывая своих 
денег ни копейки, решили сами 
себе и другим лицам нарисовать 
процент в уставном капитале. 
Мы не собираемся давать оцен-
ку каждому участнику агрофир-
мы, не наша эта задача, и цели 
такой не стоит. Тем более что 
сейчас идет судебное разбира-
тельство и только суд поставит 
точку в данном деле. Но после 
решения суда мы обязательно 
проанализируем позицию каж-
дого участника агрофирмы в 
этом вопросе. Также необходи-
мо отметить, что те люди, ко-
торые, на наш взгляд, по долгу 
службы обязаны были даже не 
нам помогать, а интересы госу-
дарства защищать, делали это 
формально. Куда мы только не 
обращались в Ирбите по во-
просу возврата здания МТМ: 
в прокуратуру, полицию, рай-
онный суд, везде получили от-
вет: сделка законная. И только 
Арбитражный суд Свердлов-
ской области вник в ситуацию, 
разобрался и признал сделку 
незаконной. Государственно-
му предприятию вернули соб-
ственность из незаконного вла-
дения. Вопрос почему? Никто 
не занимался этой проблемой 
и почему-то никто за это не от-
ветил.

– Можете назвать конкрет-
ные фамилии?

– Я хотел бы повременить 
с этим, поскольку считаю, что 
на данный момент это было бы 
преждевременным. Давайте 
дождемся окончания судебных 
разбирательств.

Максим Бойков
МК.ru
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ÏÐÎ ÈÄÈÎÒÎÂ È ÊËÅÙÅÉ
Пишет бывший научный сотруд-

ник, а ныне инженер–биотехнолог.
Последние 7 лет занимаюсь кле-

щевыми инфекциями, в частности, 
разработкой, апробацией и произ-
водством тест–систем для их диа-
гностики. Вероятно, в силу проф. де-
формации я считала, что опасность 
клещей очевидна всем. Ну там, без 
деталей, но очевидна. Выяснилось, 
однако, что идиоты, лечащие энце-
фалит парацетамолом, живут среди 
нас и с виду вполне вменяемы.

Душераздирающая история про 
идиотизм, подробности про укусы 
клещей – что вам за это будет и куда 
дальше, читайте ниже.

Собственно, на написание поста 
меня сподвиг случай с моим зна-
комым, за плечами у которого куча 
передряг. В общем, весьма уважае-
мый мной человек и, на мой взгляд, 
гораздо более здравомыслящий и 
практичный, чем я. Этот прекрас-
ный гражданин отказался от поезд-
ки на пикничок по причине того, 
что он болеет. По ходу расспросов 
выяснилось, где–то по дороге из 
Владика в СПб где–то его укусил 
клещ. Прошло три недели, темпе-
ратура подскочила под 40, началась 
лихорадка – все это «успешно» ле-
чилось парацетамолом и горячим 
чаем с лимоном. В ходе получасо-
вого (!) разговора с кучей медицин-
ских терминов и трехэтажного мата, 
удалось убедить его сдать кровь на 
клещевые инфекции. Результаты 
анализов: боррелиоз – точно, эн-
цефалит под вопросом. Результат 
разговора с очень качественным 
инфекционистом: по внешним про-
явлениям больше похоже на энце-
фалит. Результат разговора с боля-
щим: «что–то мне подсказывает, 
что это не боррелиоз», «я сейчас не 
могу в больницу лечь, у меня рабо-
та. Если лягу в больницу, я эту ра-
боту потеряю», и (пам–па–рам!) «ну 
да, я понимаю, что могу ослепнуть/
оглохнуть/заработать паралич, но Я 
ВЗРОСЛЫЙ ЧЕЛОВЕК И ПРИМУ 
РЕШЕНИЕ САМ». Для всех само-
стоятельно принимающих решение 
сказочных идиотов, а также просто 
для тех, кто не в теме, информация к 
размышлению.

Про клещей и инфекции
Клещевых инфекций целая туча. 

Помимо энцефалита и боррелио-
за, которые более–менее на слуху, 
это еще и бабезиоз, риккетсиоз, 
грануцитарный анаплазмоз, моно-
цитарный эрлихиоз и другие язык–
сломать–можно инфекции. Все это 
счастье вы получаете, едва клещ 
вас укусит – возбудители всей этой 
гадости живут в его слюне. Но не у 
каждого клеща, и не полным набо-
ром. Тут как со случайным сексом 
без презерватива – не факт, что по-
сле него у вас найдут СПИД, гепа-
тит С, сифилис и гонорею. Но и не 
факт, что все это пройдет мимо вас. 
Возвращаясь к клещам – вероятнее 
всего (и страшнее всего) заработать 
энцефалит и боррелиоз.

Чем грозит?
Энцефалит. При отличном рас-

кладе отделаетесь легким испугом, 
при хорошем умрете. Но, вероят-
нее всего, вас парализует. Скорее 
всего, руки, или одну из них. Это 
навсегда и не чинится. Вдобавок 
можете ослепнуть и/или оглохнуть. 
В принципе, если у вас есть талант 
и яйца, сможете сделать карьеру в 
науке. Пример есть – Михаил Чума-
ков. В 28 лет поехал в Сибирь – из-

учать свирепое и неизвестное на тот 
момент заболевание. Заболевание 
оказалось клещевым энцефалитом, 
а Михаилу пришлось реализовы-
вать на себе свои же идеи на тему 
того, как это лечится. По итогам он 
не только выжил, но и, оглохший и 
частично парализованный, еще де-
сятки лет занимался изучением за-
болевания, от которого так жестоко 
пострадал. Он много чего достиг на 
этом поприще и в довершении всего 
завещал свой труп институту. Чтобы 
коллеги изучили изнутри человека, 
56 лет проболевшего энцефалитом. 
Все, кого такая героическая пер-
спектива плевать в лицо болезни и 
смерти не прельщает, имейте в виду 
следующее: если вас кусанул клещ 
в европейских краях, скорее всего, 
обойдется. У нас и клещи не особо 
заражены – по разным данным, от 
нескольких процентов до несколь-
ких десятых процента, а умирают 
от клещевого энцефалита 2 челове-
ка из 1000. ЭТО НЕ ЗНАЧИТ, ЧТО 
ПОВЕЗЕТ ИМЕННО ВАМ. Если 
вас укусил клещ в Сибири или на 
Дальнем Востоке, все гораздо груст-
нее. Вам может достаться дальнево-
сточный энцефалит, а от него из 100 
заболевших умирают 80. Возмож-
но, эта цифра была бы несколько 
меньше, если б не уровень финан-
сирования медицины и «легкость» 
добирания до больниц в этих краях, 
но даже с учетом этих факторов она 
пугает.

Боррелиоз. Начнется все с высо-
кой температуры, но не обязательно 
с нее и таких красивых колечек на 
месте укуса (по–научному — эри-
тема). Потом наш любимый пара-
лич, только на этот раз проблемы не 
с руками, а с мордой лица. Потом 
проблемы с суставами (например, 
дикие боли в них, до такой степени, 
что двигаться невозможно), с серд-
цем, зрением, слухом. Потом кожа 
истончается, становится сухой как 
пергаментная бумага и идет синюш-
ными пятнами. В общем, проблем 
становится много, и все такие раз-
ные. Некоторые граждане, страда-
ющие хроническим боррелиозом, 
уверяют, что это хуже, чем энцефа-
лит.

Что делать, пока не укусили: 
прививку от энцефалита. Февраль 
тот самый месяц, когда пора раска-
чиваться ее делать к сезону. Имейте 
в виду, что она трехэтапная – колоть 
будут три раза, с определенным ин-
тервалом. Если вы уже болели энце-
фалитом, то иммунитет у вас пожиз-
ненный. Ну, или если вы заболеете 
повторно – будете новым словом в 
медицине. Прививка считается са-
мым действенным, что можно при-
думать. При наличии выбора берите 
импортную вакцину. И НЕ ПОДДА-
ВАЙТЕСЬ НА РАЗВОД заодно сде-
лать прививку от гепатита, гриппа, 
черта в ступе. Прививки – не та об-
ласть, где опт – выгодное дело. От 
боррелиоза прививку сделать невоз-

можно. Опять–таки, даже если вы 
уже болели, ничто не мешает вам 
подцепить его повторно.

Что делать если вас укусили. 
ПЕРВОЕ — аккуратно вытаскива-
ем клеща либо ниточкой, либо де-
вайсом: Главный смысл – вытащить 
клеща целиком, не оторвав башку, 
в которой слюнные железы, в кото-
рых боррелии либо вирусные части-
цы, либо еще кто–нибудь кровожад-
ный – ну, вы поняли. Если оторвали 
башку, выковыривайте ее теперь как 
занозу, иголкой. Не забудьте прока-
лить иголку в пламени зажигалки.

ВТОРОЕ – засовываем клеща в 
баночку, флакончик - куда угодно, 
лишь бы довезти до лаборатории. 
Клеща не давим.

ТРЕТЬЕ – сдаем клеща на ана-
лиз в СЭС. Если клещ оказался бо-
лен, это еще не значит, что вы 100% 
больны. Но профилактически вас 
таблетками накормят.

ЧЕТВЕРТОЕ – через 10 дней 
после укуса сдают кровь на борре-
лиоз и энцефалит. Метод исследо-
вания – ПЦР. Через 2 недели – на 
иммуноглобулины М к энцефалиту, 
через З недели – на иммуноглобу-
лины М к боррелиозу. Вообще, в 
идеале вам это все должен врач рас-
сказать, но идеал бывает не всегда. 
С результатами анализов (положи-
тельными) идем к врачу. И не тянем 
с походом. Тот же самый боррелиоз 
очень хорошо лечится, если лечить 
его на ранних стадиях.

Хронические заблуждения:
1) клещи не прыгают на вас с 

деревьев. Они вообще не прыгают. 
Они заползают из травы, либо с ку-
стов (выше 1–1,5 м на кусте клещ 
обычно не поднимается);

2) если у вас энцефалит/боррели-
оз, это не заразно для окружающих 
– можете чихать на них сколько хо-
тите. Но если у вас энцефалит и вы – 
кормящая мать, есть шанс передать 
его ребенку через молоко. Кстати, 
энцефалит можно заработать, попив 
коровье и козье молоко (некипяче-
ное).

И еще, хозяйке на заметку. Есть 
клещевые инфекции, которые не так 
страшны, как энцефалит с борре-
лиозом, и обнаружили их всего–то 
пару десятков лет назад. Соответ-
ственно, на них вас проверят далеко 
не в каждой лаборатории. Так что, 
если после укуса клеща, результаты 
на боррелиоз с энцефалитом отри-
цательны, но вы уже второй месяц 
валяетесь в больнице с температу-
рой, болью во всем теле, поносом и 
диагнозом «ОРВИ под вопросом», 
ищите хорошего инфекциониста. 
Потому как вполне возможно, что 
у вас, к примеру, гранулацитарный 
анаплазмоз. Скорее всего, вы выжи-
вете, и не огребете тех последствий, 
что боррелиозники-энцефалитники. 
Но 2 месяца в больнице с неясным 
диагнозом – это хреновый способ 
провести лето.

Не забываем про клещей
Первый в этом году случай клещевого энцефалита в Свердловской 

области зафиксирован в этом году в апреле именно в Ирбите. Также, в 
этом году в регионе зарегистрировано 2 случая боррелиоза из-за уку-
сов клещей. В целом, от укусов клещей в 2020 году уже пострадали 
порядка 2000 жителей региона, треть из которых дети.

В пресс-службе Роспотребнадзора уточнили, что больше всего 
укушенных в этом году клещами свердловчан  проживают в Ирби-
те, Верхней Туре, Камышлове, Березовском, Рефтинском, Каменске-
Уральском, а также Тугулымском, Пышминском, Таборинском, Сло-
бодо-Туринском районах. По данным на 21 мая, в Ирбите и районе от 
клещей уже пострадало 290 человек.

ÍÅÁÛÂÀËÛÅ ÒÅÌÏÛ
По данным Министерства агропромышленного 

комплекса и продовольствия Свердловской области, 
на 18 мая сев в регионе выполнен на 60 %. Работы 
идут по плану и даже с опережением многолетних 
показателей.

В числе лидеров аграрии Ирбитского муници-
пального образования, где яровыми засеяно уже 
83 % – это 40 493 га. Общая площадь ярового секто-
ра составляет 58 489 га. В этом году темпы ведения 
работ намного выше, чем в прошлом. В частности, 
в 2019-м на эту дату яровой сев был проведен на 
площади 14 801 га, что составило 25 %.

Посевная кампания идет с опережением графика 
прошлого сезона на две недели. В этом году апрель 
оказался необычайно теплым, поэтому, не теряя ни 
дня, механизаторы СПК «Пригородное» первыми 
приступили к севу рапса. Вслед за ними на полевые 
работы выехали трактористы и других сельхозпред-
приятий.

Несколько факторов повлияло на то, что труже-
ники хозяйств отлично вышли на стартовые пози-
ции. К посевной кампании машинно-тракторный 
парк был подготовлен, засыпано 97 % кондицион-
ных семян, в полном объеме приобретены удобре-
ния из расчета 43,8 кг в действующем веществе на 
гектар. В некоторых хозяйствах организована рабо-
та в две смены, что позволяет по максимуму исполь-
зовать каждый погожий день.

К 12 мая завершило посев яровых культур КФХ 
Крачковского В.Б. - вместо плановых 670 га сев вы-
полнен на площади 765 га, и КФХ Дайнес М.А. - по-
сев зерновых культур составил 875 га.

15 мая закончили весь комплекс весенне-поле-
вых работ колхоз «Урал» и КФХ Вепрева С.В. Через 
три дня, 18 мая, яровой сев завершили ООО «Агро-
фирма «Заря» и КФХ Фучкиной Л.И., в этот же день 
сев зерновых культур в полном объеме закончили 
механизаторы СПК им. Жукова и КФХ Карпова А.А.

Сейчас аграрии продолжают сеять рапс, куку-
рузу, однолетние травы. Традиционно все работы 
будут выполнены в оптимальные агротехнические 
сроки.

«Родники ирбитские»

ØÒÎÐÌ
Вечером 25 мая над Уралом пронесся шторм. 

Сильнее всего стихия прошлась по Свердловской 
области. В Екатеринбурге ветер сорвал лист поли-
карбоната, который попытались удержать трое муж-
чин. В итоге, одного из них, который стоял на листе, 
откинуло на несколько метров вместе с фрагментом 
кровли. Мужчина был госпитализирован.

В городе Арамиль со здания местного банка со-
рвало крышу. Погиб 57-летний мужчина, которого 
этой крышей придавило. В момент трагедии житель 
Арамиля хотел переставить свое авто подальше от 
дерева.

В ГУ МВД России по Свердловской области со-
общили, что в результате стихии погибли три че-
ловека. Из-за порыва проводов без света остались 
более 100 тыс. жителей региона.

Ирбит глобальных последствий избежал. Было 
повалено несколько деревьев в разных частях го-
рода, повреждены линии электропередач. Все ком-
мунальные службы города сразу после окончания 
стихии занялись ликвидацией последствий шквали-
стого ветра.




